
Son más que un 
equipo: una fami-
lia. El proyecto de 
FEDDIG 2008 na-
ció hace una década 
para darle una al-
ternativa a los chi-

cos y chicas con di-
versidad funcional 
que quisieran prac-
ticar deporte. Hoy 
han consolidado un 
proyecto que busca 
seguir creciendo. 
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Pedro Cervel, jefe de 
la Policía Local

Tres historias detrás de 
la violencia de género

“En Getafe no hay un problema de 
inseguridad” pág 10 

Tres mujeres. Tres historias de maltrato psíquico y físico.  “No sé que golpes me han dolido más si los de mi mal-
tratador, o los de la Justicia.” Por el camino, muchas lágrimas, terror y coraje. Junto a ellas los profesionales que 
desde sus distintas unidades intervienen en el Protocolo Interinstitucional de Violencia de Género. pág 4 

Economía
Los presupuestos 2018 se 
presentarán en febrero

Deporte
FEDDIG 
2008
10 años de 
integraciónEl Gobierno muni-

cipal no se resigna 
a que las propues-
tas recogidas en los 
presupuestos por 
sindicatos o colec-
tivos como mayo-
res o jóvenes, cai-
gan en saco roto. El 
proyecto de presu-

puestos para 2018 
se presentará bus-
cando el respaldo 
de Ahora Getafe en 
el Pleno municipal. 
Sobre la mesa, en 
juego, más inver-
sión en Empleo o 
en Servicios Socia-
les. pág 8 
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Antes de que llegaran 
las heladas invernales 
los vecinos del Bercial 
han podido contemplar 
esta escena en multitud 
de ocasiones. Vecinas de 
origen asiático, cuchillo 
y bolsa de plástico en 
mano, corta que te 
corta lo que parecen ser 
unas malas hierbas que 
crecen en abundancia en 
los jardines del barrio. 
Nos preguntamos si 
irán de la jardinera a la 
cazuela. 

¿AHORA GETAFE tiene alguna intención de 
aprobar los presupuestos del municipio 
o su carta a los Reyes Magos no es más 
que un burdo intento de enmascarar un 
odio visceral al Gobierno municipal? 

¿OIREMOS EN UNA EJECUTIVA SOCIALISTA en 
Getafe el nombre de Gregorio Gordo 
como nuevo militante o tratará de 
buscarse un hueco en otra agrupación 
lejos del municipio en el que vive 
y trabaja? ¿A quién arrastrará en 

su decisión de “cambiar de partido 
aunque no de ideas”?

¿TIENE EL PP CIERTA QUERENCIA a 
apropiarse de iniciativas ajenas y 
convertirlas en propias? ¿Obviar 
a la Congregación Nuestra Señora 
de Los Ángeles y ponerse medallas 
reivindicativas cuando apenas 
fue correa de transmisión con la 
Comunidad no es algo ventajista para 
encubrir su falta de ideas?  

F O T O N O T I C I A

De la jardinera... ¿a la cazuela?

Sacapuntas

Misterios sin resolver

LA PIEDRA DE SÍSIFO

Estamos de enhorabue-
na, nuestro periódico 
local favorito, Getafe 
Capital, vuelve a las 
calles en su formato 
clásico, en papel. Porque, 
sí, el soporte digital es el 
futuro y todo eso pero, un 
periódico que presuma 
de serlo, debe poder sos-
tenerse en las manos, 
voltear sus páginas, 
transmitir ese olor tan 
característico (y adictivo) 
a tinta fresca e, incluso, 
si la ocasión lo requie-
re, usarlo para apuntar 
deprisa cualquier cosa 
antes que huya de la me-
moria. Debe responder 
a ese ritual de ver una 
imagen que nos llame 
la atención, fijar la vista 
en el titular y, si nos ha 
despertado la curiosidad, 
consolidarla leyendo la 
entradilla para continuar 
devorando la noticia con 
fruición. Pasar a otra cosa 
y, al rato, volver atrás 
para releerlo de nuevo.
Qué sería del mundo sin 
papel. Además de ser un 
soporte físico es, figura-
damente, el personaje 
teatral que interpreta, 
con más o menos acier-
to, cada uno de nuestros 
representantes, nuestros 
vecinos y, no lo dudes, 
tú mismo; para transmitir 
la imagen que queremos 
dar de nosotros mismos 
y que, desgraciadamen-
te, coincide en poco con 
lo que somos en realidad 
y en muchas ocasiones 
para peor.
Porque se da la para-
doja de que, mientras 
representan su “papel”, 
muchos de estos perso-
najes “pierde los pape-
les” y comete la torpeza 
de intentar tapar un error 
con otro error mayor, sin 
reparar en el incontro-
vertible hecho aritmético 
de que, uno más uno, 
suman dos (errores) y 
no un acierto. Cuando, 

en vez de errores, nos 
referimos a hechos cons-
cientes (mentiras, faltas, 
delitos, …), los persona-
jillos en cuestión acaban 
“empapelados” antes o 
después (casi siempre 
después, aunque no se-
pamos bien después de 
qué) y todos sus actos 
públicos se conviertan 
en “papel mojado” que, 
como máximo, pueda 
ser útil en el mundo del 
reciclaje.
Vivimos en una so-
ciedad en la que los 
papeles son algo 
fundamental, básico e 
imprescindible; si no, 
que se lo digan a esas 
personas que carecen 
de ellos, los mal llama-
dos “sin papeles”, que 
añaden al drama que ha 
sido su vida, la azaro-
sa incertidumbre de 
poder ser identificados, 
detenidos y deportados, 
volviendo a una casilla 
de salida que tiene poco 
de juego y mucho de 
vida en juego.
Demos, pues, la enhora-
buena a quien ha tenido 
la valentía de abandonar 
su zona de confort digi-
tal y apostar por llegar 
a todas las personas 
que, por imposibilidad 
técnica, impericia, falta 
de costumbre o deseo 
consciente, no leen 
los medios digitales. 
Hagamos acopio de 
voluntad, motivos, 
argumentos y buenas 
prácticas para que se 
nos reciba con receptivi-
dad y se nos lea. Porque 
la pretensión no es la 
de persuadir, ni mu-
cho menos manipular; 
simplemente informar 
para que, cada quien, 
tenga en sus manos la 
mayor cantidad posible 
de datos que le ayuden 
a crear su propia opinión 
y obrar en consecuen-
cia. No pretendemos 
hacer nada más… nada 
menos. 

Papel
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GETAFE CAPITAL vuelve a la calle en papel. No 
ha sido fácil; la decisión ha sido largamente 
meditada. ¿Por qué apostar por el papel cuando 
todo el mundo dice que el futuro es lo digital? 
Porque la red tiene mucho ruido, muchas prisas, 
muchas verdades a medias y posverdades 
que se afianzan en esos nuevos ‘medios de 
comunicación’ que son las redes sociales. 
Aunque quieras, el ritmo vertiginoso de la red te 
arrastra a un día a día en el que no se te permite 
reflexionar. Personalmente echaba de menos 
el reportaje sosegado, la entrevista pausada, la 
opinión meditada y no escupida con vehemencia. 
Y por eso estamos aquí. Porque hay muchas 
cosas que contar en Getafe, gente con la que 
conversar y que tiene historias que merecen 
la pena ser trasmitidas. Getafe es una ciudad 
viva, que este periódico ha visto crecer y 
cambiar en sus 15 años de historia. Y siempre 
lo hemos contado. Este tiempo fuera de la calle, 
aunque presentes en la red, nos ha hecho ver 
que seguíamos siendo necesarios, que hay 
mucha gente que aún echa de menos palpar la 
información. Hoy estamos aquí con un espíritu 
renovado, con los ideales intactos, con ganas 
de hablar de política, sí, pero también de contar 
las preocupaciones del ciudadano, lo que 
realmente le interesa. Hablaremos del presente 
pero no olvidaremos nuestro pasado, el lejano 
con la Ruta de la Memoria, pero también el 
más cercano: las ciudades tienen su historia y 
olvidarla nos lleva a volver a tropezar. Queremos 
que sean las gentes de este municipio las que 
cuenten sus historias: a veces dramáticas y 
anónimas, pero llenas de valentía. Hoy traemos 
testimonios de supervivientes de la violencia 
de género que nos prestan su voz, rota pero 
potente. 
Vivimos tiempos convulsos donde la realidad 
cambia con cada chasquido de dedos. No es 
una buena época para el periodismo, ese que se 
escribe con mayúscula. Pero las que llevamos 
esta profesión en la sangre no nos resignamos. 
Aquí estamos. Dispuestas a contar, a opinar, 
a crear debate y a marcar la diferencia. Es mi 
compromiso con los lectores y el de todos 
los grandes profesionales que están en esta 
aventura remando en la misma dirección. 
Os echábamos de menos, lectores. 

Hoy la protagonista de 
esta sección es una su-
perviviente. La Guerra de 
la Independencia, la desa-
mortización de Mendizabal 
o la Guerra Cívil no consi-
guieron destruirla. En sus 
idas y venidas del Cerro al 
pueblo, atravesando las vías 
del ferrocarril allá por 1900 
o siendo recibi-
da ya entrado el 
siglo XX en la 
Camarilla por la 
tradicional comi-
tiva, sufrió algún 
que otro percan-
ce sin consecuen-
cias mayores.
Testigo inmu-
table del paso 
de los años, han 
sido numerosas 
las veces que ha 
salido en romería 
ya fuera en busca 
de esas gotas de 
agua necesarias 
para la cosecha 
o en solicitud de 
remedio para 
la langosta. La 
última vez que 
pudimos verla 
recorrer algunas 
calles de Getafe 
fue el 19 de noviembre del 
pasado año, con motivo de 
la celebración de Bicentena-
rio de la Real e Ilustre Con-
gregación Nuestra Señora 
de los Ángeles. 
Durante la estancia de la 
Virgen de los Ángeles en la 
Catedral de la Magdalena 
se dio un hecho inédito. Los 
getafenses pudieron con-
templarla sin revestir, tras 
su reciente restauración,  
hecho que generó una gran 
expectación entre sus fieles 
y devotos y también, alguna 
que otra crítica. La imagen 

de la Virgen es una escultu-
ra en madera enteramente 
tallada y policromada que 
representa una Inmaculada 
Concepción cuya túnica es 
de color blanco y porta un 
manto azul. Al exponerla en 
la Catedral, los getafenses 
pudieron desterrar dece-
nas de bulos que circulaban 

por el pueblo: que si no era 
una talla completa sino sólo 
la cabeza, que si las manos 
estaban sobrepuestas, que 
si era diminuta (tiene una 
altura de 1,05 cm).
Rotos los clichés, el comen-
tario más escuchado du-
rante las horas que pudo ser 
contemplada “al natural” 
fue lo hermosa que era la 
patrona de los getafenses. 
“Sin manto, sin peluca, sin 
joyas..., es preciosa despo-
jada de adornos. Deberían 
profesionarla así en alguna 
ocasión”, decían algunos. 

Fervor popular
Lo que es cierto, es que la 
Virgen de los Ángeles sigue 
siendo venerada y querida 
por los getafenses. ¿Quién 
no tiene una conocida lla-
mada María de los Ángeles 
en honor a la Virgen? ¿Qué 
getafense no ha acudido, al 
menos una vez en su vida, 

a la tradicional 
Salve o la multi-
tudinaria bajada 
de la Virgen en 
Fiestas? Incluso 
los que peinen 
canas atesora-
rán entre sus 
recuerdos de 
juventud, algu-
no de esos mo-
mentos mágicos 
de comunidad y 
convivencia en 
esas excursiones 
al Cerro el día de 
la bajada de la 
Virgen, para pa-
sar un día entre 
pinares con los 
amigos de insti-
tuto.
GETAFE CA-
PITAL hoy no 
podía dejar de 
recoger la ima-

gen sin revestir de la Vir-
gen. Porque esta talla es 
una superviviente, como lo 
somos nosotras. Volvemos 
en papel, mucho ha llovi-
do desde nuestro primer 
número allá por noviem-
bre de 2002, en el que una 
imagen de Nuestra Señora 
de los Ángeles ocupó una 
de nuestras páginas, pero 
la ilusión y las ganas de 
contar lo que pasa en Ge-
tafe siguen intactas. ¡Viva 
la Virgen de los Ángeles! 
¡Larga vida a GETAFE 
CAPITAL! 

UNA DE SUPERVIVIENTES

OS HEMOS ECHADO 
DE MENOS

RUTH HOLGADO

Fotografía: Salvador Martín Jiménez.

EDITORIAL
RAQUEL GONZÁLEZ

a fin de cuentas
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“La primera vez que me pegó 
estaba embarazada de 3 meses. 
No reaccioné. Me había anulado 
como persona”, narra Isabel de 
la Torre. “Siempre lo ocultaba. 
Que si me había caído por las 
escaleras, que si tenía alergia a 
alguna crema... Hasta que llegó 
esa paliza en la que creí que me 
mataba. Me pegó con un palo de 
bambú por todo el cuerpo. Me 
tiró al suelo e intentó estran-
gularme. Me escapé. Me metí 
en casa y llamé a emergencias. 

Ellos fueron los que me anima-
ron a denunciar”. Y ahí empezó 
su segundo calvario, el judicial.
Tras la denuncia de Isabel lle-
gó un juicio rápido. “En 48 ho-
ras nos sentamos frente a una 
jueza. No sé qué golpes me han 
dolido más, si los de mi maltra-
tador o los de la Justicia. Con 
la cara y el cuello amoratados 
y el cuerpo molido mi aboga-

da de oficio me informa de que 
el maltratador ha interpuesto 
una contradenuncia contra mí. 
Pienso en irme a Granada a 
casa de mis padres, con mi hija 
mayor y la bebé recién nacida. 
Me dicen que no puedo hacerlo 
porque incumpliría el régimen 
de visitas estipulado por la juez 
y al día siguiente debo entregar-
le a la niña... Me hundo. En esos 

reportaje

Insultos, gritos, palizas…, incluso 
estando embarazadas de sus hijos. 
Un auténtico infierno que no termina 
cuando piden ayuda y denuncian 
para huir. “Con lo que cuesta dar ese 
paso”. Tres mujeres, tres historias. Y la 
Justicia como telón de fondo.

Un maltratador no es un buen padre

Cuando eres víctima de malos tratos y tienes hijos en común con el maltratador “se nos condena a vivir con el 
miedo y la continua ansiedad de que sabemos cuándo entregamos a los niños, pero no si los vamos a recoger”. 
Isabel de la Torre lo tiene claro. “Priman los derechos del progenitor maltratador sobre el interés del menor”.
Y esto ocurre por contra de lo que piensa la sociedad. “Sólo el 2% de los jueces de este país suprimen el régimen 
de visitas de los hijos a los maltratadores. Esta es la realidad y las mujeres lo tienen que saber porque siempre te 
quedará la sensación de que te has salvado tú pero estás sacrificando a tus hijos”.
Isabel reconoce que el proceso judicial que mantiene contra su maltratador le ha supuesto un importante 
desgaste físico y económico. “Una ruina. ¿Para qué? Para nada. Por desgracia, con las leyes que tenemos los 
únicos que van a prisión son los que asesinan. Los jueces aplican el Código Penal a nuestros casos, en concreto 
el artículo 173.2 que recoge como delito el maltrato físico y psicológico continuado”. Lo que se traduce en penas 
inferiores a 2 años. “No llegan a entrar en la cárcel. Porque probar agresiones sexuales o violaciones, que las hay, 
en una relación de pareja es muy complicado”.

TRES MUJERES, TRES HISTORIAS 
DE MALTRATO Y UN PROTOCOLO 
INTERINSTITUCIONAL DE VIOLENCIA DE 
GÉNERO

“No sé qué 
golpes me han 
dolido más, 
si los de mi 
maltratador 
o los de la 
Justicia”
POR RUTH HOLGADO
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momentos pienso que tenía 
que haber dejado que me ma-
tara”. Llega el temido momen-
to. Él acude acompañado de la 
Guardia Cívil. “Mi hija llora, 
está malita, no se desprende de 
mi cuello que tiene las marcas 
del intento de estrangulamien-
to. Se la entrego. Me quedo en 
casa sola. Hundida. Me cuesta 
respirar”. 
Al día siguiente Isabel recibe 
una llamada. Su hija está ingre-
sada en el Hospital. Grave. Pero 
la abuela paterna le advierte: 
“No puedes venir porque tie-
nes una orden de alejamiento. 
Voy al Juzgado de Violencia. Me 
planto allí gritando para que 
me dejaran ir al Hospital a ver a 
mi niña. Me tienen que atender 
los servicios sanitarios”.
Durante las dos semanas que la 
hija de Isabel estuvo ingresada 
en el Hospital con neumonía 
no se separa de ella. Comparte 
espacio con su maltratador y 
padre de su hija y la familia de 
este. “No como. Solo tomo orfi-
dales. Me atienden varias veces 
por ansiedad extrema”.

“Decapitó a mi perro”
Tras años de lucha, por fin llega 
la sentencia por la vía Penal. “Le 
condenan a 2 años y 9 meses de 
cárcel. Pienso en mi niña, y en 
que para salvarme yo la he teni-
do que sacrificar a ella”.
El maltratador entra en cólera. 
“Me encuentro en la mochila de 
mi niña unos recortes de letras 
de revista que forman la pala-
bra muerte. Y mi hija me dice: 
“Papá me ha dicho que vas a 
sufrir mucho”. Vuelve a denun-
ciar. Consecuencia. “Mi perro 
desaparece. Lo lanzan por en-
cima de la valla de mi casa de-
capitado, por un lado su cuerpo, 
por otro su cabeza. Hay indicios 
de que haya podido ser él. Antes 
me había hecho el gesto de que 
me iba a cortar la cabeza y hay 
registros de entrada y salida en 
la urbanización de él. El juez 
encuentra que no hay pruebas 
suficientes. A mí la Justicia no 
me ha protegido”.
La última vez que incumplió la 
orden de alejamiento, en el co-
legio de mi hija, me quedé para-
lizada y casi me choco con otro 

coche”. Lo denunció. Como ha 
hecho otras tantas veces en las 
que han archivado las denun-
cias, a pesar de haber policías 
testigos, al argumentar “que 
no tenía intención de hacerme 
daño. ¿Entonces para qué sirve 
una orden de alejamiento?”.
Mai Sánchez pasó por una si-
tuación similar. “Aún hoy sigo 
aguantando insultos por exigir 

el cobro de la pensión de mis 
hijos. Tardas en identificarlo. 
Aguanté 5 años de malos tratos 
psicológicos y físicos. Te llegas 
a creer que no vales para nada 
y que mereces que te traten 
así. Llegó a pegar un puñetazo 
a mi hija de un año que esta-
ba en mis brazos en una de las 
muchas agresiones. Luego este 

señor se ponía a llorar, se venía 
abajo y yo le perdonaba. Me en-
cerró con mis dos hijos en una 
habitación. Hasta que una de 
las veces me agarró del cuello 
y dije hasta aquí. Denuncié. La 
jueza interpuso una orden de 
alejamiento porque él lo reco-
noció todo: Dijo que me pegó 
porque me había ido sin limpiar 
el polvo”. Mai llegó a temer por 

su vida. “Ante el juez y los fisca-
les me he sentido tratada como 
una delincuente”.
A punto de jubilarse, M. S. cuen-
ta su historia con la perspectiva 
del tiempo y la experiencia. “Sé 
lo que es vivir con angustia. La 
última vez me acorraló en el 
baño y clavó un cuchillo en la 
puerta a pocos centímetros de 
mi cabeza. No hubo más”. Se se-
paró tras varios intentos de re-
conciliación. Él no quiso saber 
nada de sus hijos. “No hay nada 
mejor que cerrar la puerta de 
tu casa y hacerlo sabiendo que 
no habrá nada que perturbe esa 
tranquilidad”. 

reportaje

“El miedo es subjetivo”
Agazapado tras el coche de su ex mujer. Un cuchillo en la mano. Sobre 
el suelo un petate listo para ingresar en la cárcel. Un garaje. Ruido 
de tacones. “Se abalanzó sobre su víctima. Ella salió corriendo. Lo 
inmovilizamos”. Es la experiencia a la que se enfrentaron una víctima 
de violencia de género con orden de alejamiento y los agentes que la 
acompañaban, dentro del servicio de protección que ofrece la Unidad de 
Violencia de Género de la Policía Local de Getafe. “El maltratador acabó 
en la cárcel”.
Como explica Dolores Giner, agente de la Unidad, “trabajamos en 
función de la percepción de la víctima, porque el miedo es subjetivo. 
Para nosotros VIOGEN, el test de valoración del riesgo implantado a 
nivel nacional, es un instrumento más. Además de asumir las medidas 
de protección que consisten principalmente en acompañamientos 
a Juzgados, notario o hasta a la recogida de sus hijos al colegio, nos 
encargamos de que la víctima conozca sus derechos. Y hacemos un 
seguimiento que permite estar en contacto permanente con el agente 
asignado a la víctima”.
En 2017, las intervenciones de la Unidad de Violencia de Género en esta 
materia ascendieron a 1.971. ”En la actualidad, tenemos 51 casos de 
víctimas de violencia de género activos, es decir con orden de protección 
en vigor y 11 casos activos que no tienen orden de protección en vigor, 
pero que siguen teniendo un nivel de riesgo elevado”. 

“Papá me ha dicho 
que vas a sufrir 
mucho. Siento que 
para salvarme yo, la 
estoy sacrificando a 
ella”

“Trabajamos con 
la víctima para que 
recupere el control de 
su vida”
El Centro de la Mujer alberga 
desde 2006 uno de los 52 
Puntos Municipales del 
Observatorio Regional de 
Violencia de Género. En 2017, 
derivadas desde la central de 
coordinación de la Comunidad, 
89 mujeres con orden de 
alejamiento recibieron atención 
por parte de las profesionales 
(psicólogas, trabajadoras 
sociales y juristas), con las que 
cuenta el centro. 
El objetivo de este equipo es 
claro: “Que la mujer recupere 
el control de su vida”, afirman 
las profesionales del centro. 
“En Getafe tenemos la suerte 
de contar con el Protocolo 
Interinstitucional de Violencia 
de Género que lo que ha hecho 
ha sido poner negro sobre 
blanco los recursos que había. 
Eso nos permite trabajar de 
forma coordinada con Hospital 
de Getafe, Juzgados, Policía...“Si 
algo hemos aprendido de las 
víctimas es que necesitan un 
acompañamiento en todo el 
proceso”. Para recuperar su 
autonomía y autoestima les 
ofrecen atención psicológica 
individualizada y grupal 
y un apoyo en cuanto 
al acceso a recursos de 
empleo, económicos, etc.. 
“Hay herramientas, pero son 
necesarias más y eso se 
consigue con inversión”.



500.000 usuarios reclaman el 
incremento en la frecuencia de 
paso de la línea C3 de Cercanías 
que cuenta con dos únicas vías 
por las que transitan además de 
estos convoyes, los de media dis-
tancia y los mercancías. Así se 
lo ha trasladado la alcaldesa de 
Getafe, Sara Hernández, quien 
ha ejercido de portavoz de los 
alcaldes del sur, a la presidenta 
regional, Cristina Cifuentes, en 
persona, y por carta al ministro 
de Fomento, Íñigo de la Serna.
“Hemos reclamado inversiones 

que acaben con los problemas 
derivados de una infraestruc-
tura insuficiente para ofrecer 
un servicio de calidad a los resi-
dentes de estas localidades que 
utilizan el tren para ir a traba-
jar o a sus centros de estudio. 
Necesitamos nuevos apeaderos, 
garantizar la accesibilidad en las 
estaciones o crear aparcamien-
tos acondicionados para quie-
nes acceden a ellas en coche”, 
ha explicado Hernández quien 
se ha mostrado cautelosa ante 
el anuncio de Fomento de con-

templar algunas de las medidas 
propuestas.
Hernández ha explicado que 
desde el Ministerio les han 
transmitido que “se está traba-
jando en mejoras técnicas que 

aumenten la fiabilidad, reduz-
can averías y mejoren la fre-
cuencia, lo que será una buena 
medida para todas y todos y 
contará con la colaboración de 
los municipios”. 
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C o m i d a s  y  c e n a s  d e  e m p r e s a
Bodas ·  Bautizos · Comuniones · Eventos

Haz de tu celebración 
un momento especial

INFO: 91 695 11 24  ·  638 903 519
Bar Restaurante Casa Extremadura Getafe  ·  Glorieta Isidro Parejo Risco, 2 · 28904 Getafe (MADRID)

Ausencia de 
diálogo y más 
paros en Avanza
Los días 24, 25, 30 y 31 de enero 
y  1, 6, 7 ,8 , 13, 14 y 15 de febre-
ro, los trabajadores de Avanza, 
empresa concesionaria de par-
te del servicio de autobuses del 
Consorcio, continuarán con los 
paros parciales de 5 a 9 y de 18 
a 21 horas, en las líneas de auto-
buses urbanas L1, L2, L3, L4 y 
L5, Pi1 y Pi2 y las interurbanas 
la 441, 442, 443, 444, 446, 447, 

448 y 450. El motivo: “Las nego-
ciaciones siguen enquistadas. Y 
ya van 4 meses”. El 24 de enero 
han convocado una concentra-
ción en la Puerta del Sol.
“Nos estamos sentado única-
mente para levantar actas. No 
hay el más mínimo interés por 
negociar por parte de la empre-
sa”, asegura Eduardo Múñoz, 
miembro del Comité de Em-
presa. “Los perjudicados somos 
todos, incluidos los usuarios que 
empiezan a peder los nervios”.
Entre tanto, hay más de 100 
autobuses en las cocheras de 

Avanza con las lunas rotas pen-
dientes de reparación. “La única 
culpable es la propia empre-
sa. Los trabajadores luchamos 
por nuestros derechos labora-
les, pero también por los de los 
usuarios, ya que entre nuestras 
reivindicaciones está el mante-
nimiento de la flota de autobu-
ses. Les pedimos paciencia”.
Sara Hernández, alcaldesa de 
Getafe, ha solicitado la media-
ción de la Comunidad de Ma-
drid en este conflicto, como res-
ponsable de la contratación de 
Avanza. 

Getafe pelea por mejorar 
la línea C3 de Cercanías 
junto a alcaldes del sur de 
Madrid
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Con 102 años, Andrés Díez se 
ha despedido. Uno de los refe-
rentes culturales de la ciudad 
como fundador de la Agrupa-
ción Pulso y Púa de Getafe y 
como profesor de música en 
varios centros escolares, fa-
lleció el pasado domingo, 21 
de enero. 
Era ‘Vecino Honorario’ de Ge-

tafe, desde 2015 en que cum-
plió 100 años. 
Andrés Díez llegó al munici-
pio con 10 años, donde ingre-
só en Los Escolapios. Inició 
sus estudios universitarios 
en Matemáticas Exactas, algo 
necesario para su ingreso en 
la Academia militar, así como 
algunos estudios de Filosofía 

en la rama de Historia. Fue 
oficial de Artillería en el ejér-
cito republicano en la Guerra 
Civil. Posteriormente fue tra-
bajador de las grandes empre-
sas Telefunken y Ericsson.
El Ayuntamiento ha inicia-
do los trámites para que una 
plaza del municipio lleve su 
nombre. 

La Iglesia pierde 
privilegios
Por primera vez, un Juzgado 
español ha dado la razón a la 
administración en el cobro 
del Impuesto sobre Construc-
ciones, Instalaciones y Obras 
(ICIO) a la Iglesia Católica. Se 
trata de una sentencia pione-
ra que obligará al Colegio La 
Inmaculada - Padres Escola-
pios a pagar 23.730,41 euros 
al Ayuntamiento de Getafe en 
concepto de este impuesto por 
las obras de ampliación de un 
salón de actos, al tratarse de 
actividades comunes y no re-
ligiosas.
La alcaldesa, Sara Hernández, 
ha mostrado su “satisfacción 
porque la justicia viene a corro-
borar la idea que siempre he-
mos defendido en Getafe, que 
todos tenemos los mismos de-
rechos y debemos afrontar las 
mismas responsabilidades”. 

 TU CIUDAD 

35 AÑOS
c o n s t r u y e n d o

P r o y e c t o s  d e  a r q u i t e c t u r a
V í a  p ú b l i c a   ·   V i v i e n d a s

E d i fi c a c i o n e s  p ú b l i c a s

info: 91 682 43 84
c/ Ramón Rubial, 2  |  28904 Getafe (Madrid)

IN MEMORIAM
Andrés Díez tendrá una plaza  
en el municipio
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Este año 2018 ha comenzado 
como lo hizo el precedente: con 
presupuestos prorrogados. Este 
puede ser el segundo año con-
secutivo en el que el Gobierno 
municipal trabaje con las cuen-
tas de 2016. Pero Herminio 
Vico, concejal de Hacienda del 
Ayuntamiento de Getafe, no se 
resigna a que Getafe tenga unos 
presupuestos obsoletos. “Hace 
un año ya iniciamos ronda de re-
uniones con Ahora Getafe, y les 
planteamos crear una comisión 
de seguimiento del presupuesto, 
para seguir la ejecución de todas 
las delegaciones, pero no acepta-
ron”, explica el edil. 
Desde entonces se han mante-
nido con Ahora Getafe en torno 
a una veintena de reuniones en 
las que se han desgranado los 
programas que se llevan a cabo 
en todas las delegaciones, “ya 
no solo con concejales sino tam-
bién con técnicos. A partir de 
ahí, empezar a ver números”. En 
septiembre ya se planteó un pri-
mer borrador que fue entregado 
a los grupos para comenzar la 
negociación. No ha sido hasta 
la semana pasada, ya inicia-
do 2018, cuando Ahora Getafe 

ha presentado sus propuestas, 
que suman un aumento en los 
presupuestos de 16 millones de 
euros, que según explicaron en 
la sede de Podemos, planean in-
cluir en su mayoría a inversiones 
adscritas a venta de suelo.
“Nosotros estamos en la línea 
de intentar consensuar un pre-
supuesto que lo único que va a 
hacer es favorecer a la ciudada-
nía”, certifica Vico. Su previsión 
sigue siendo llevar a Pleno en 
febrero “un presupuesto con-
sensuado que se pueda aprobar. 
Hemos trabajado con sindicatos, 
consejo del Mayor, asamblea ju-
venil...”. De estas reuniones por 
ejemplo, ha surgido el proyecto 
de destinar el abandonado edi-
ficio de la Casa de Murcia para 
un centro de mayores. Tam-
bién se ha acordado contemplar 
“10.000 euros de cara a la incor-
poración de Getafe en la red de 
ciudades saludables para perso-
nas mayores”.

Radiografía de un 
presupuesto 
El nuevo presupuesto para 2018 
donde “estamos en torno a unas 
previsiones de ingresos de 169 

economía

Febrero será el mes clave para saber si Getafe 
cuenta con nuevos presupuestos o está 

condenada a prorrogar un año más las cifras 
de 2016. Herminio Vico, concejal de Hacienda, 
lleva casi un año trabajando con Ahora Getafe 

para ver si es posible un acuerdo.

Techo de gasto: el Ayuntamiento tiene dinero... 
pero no se lo puede gastar
La regla de gasto y el techo de gasto. Dos conceptos que desde hace 
unos años están en boca de los ayuntamientos que tienen que bregar 
con una difícil situación: estar saneados, ser solventes, tener superávit 
y dinero en caja… pero no podérselo gastar. ¿Por qué? 
Herminino Vico, concejal de Hacienda, explica que para el cálculo de la 
regla de gasto “siempre se parte de la liquidación del ejercicio anterior, 
sobre los derechos reconocidos, es decir, sobre lo que has pagado 
realmente. No te permiten hacer un reconocimiento de derechos sobre 
el total de presupuesto por la ley de estabilidad presupuestaria que 
marca ese techo de gasto”. En el ejercicio 2016, cuyos presupuestos se 
han prorrogado en 2017 y de momento también en 2018, esta cifra era 
de 154 millones del total de 170 del presupuesto.
El Ministerio de Hacienda permite a los ayuntamientos con 
presupuestos aprobados, aumentar esta cifra en un porcentaje “que 
el año pasado era de un 2,2% sobre el techo de gasto”. Unos 4 millones 
de euros que en 2017 no se pudieron gastar, y que este 2018 pueden 
correr la misma suerte. 
Ni siquiera aumentar ingresos permite cambiar esto: “Si hemos 
ingresado más eso iría al remanente de tesorería para amortización 
de deuda, inversiones financieramente sostenibles... No podríamos 
incorporarlo a gastos corrientes”. 

HERMINIO VICO, CONCEJAL DE HACIENDA, 
ADELANTA QUE EN FEBRERO ESTÁ PREVISTO QUE 
LOS PRESUPUESTOS PARA 2018 SE PRESENTEN 
PARA SU APROBACIÓN EN PLENO

“Queremos 
consensuar un 
presupuesto  
en beneficio de  
la ciudadanía”
POR RAQUEL GONZÁLEZ

Foto: Pablo Cabellos
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Reformas en 
colegios
+100.000 euros

millones de euros” incide sobre 
todo “en el Bienestar Social y la 
cobertura de las necesidades de 
la población que peor lo está pa-
sando. También en las políticas 
de empleo, en generar recursos 
para que la gente pueda con-
seguir un empleo de forma es-
table. Aparte de la labor que se 
hace desde ALEF con los cursos 
de la Comunidad y también con 
financiación municipal, es ne-
cesario trabajar los programas 
que se hacen desde GISA para 
impulsar que haya cada vez más 
empresas que puedan venir a 
nuestro municipio. Tanto UGT 
como CCOO firmaron un acuer-
do con este Gobierno para la in-
corporación en el presupuesto 
de cuestiones que tienen que ver 
con el fomento o la ayuda al em-
pleo”, razona Vico. Entre estas 
medidas “se ha acordado el in-
cremento de 720.000 euros en 
programas de formación para 
el empleo”, que quedarían en el 
aire si no hay aprobación.
Sin aplicación presupuestaria se 
quedaría “el programa de respi-
ro familiar de 75.000 euros que 
requiere de un pliego de condi-
ciones que habría que sacar”. 
Trabajar con un presupuesto 
prorrogado supone también 
“que no tendríamos posibilidad 
de incorporar 200.000 euros al 
contrato de teleasistencia que te-
nemos previsto. Un contrato que 

deberíamos estar ya tramitando 
para llegar a tiempo”. 

Inversiones previstas
Dentro de las grandes inversio-
nes para 2018 se recoge el Plan 
Regional (antiguo PRISMA) 
cuya financiación asume en 
parte el Ayuntamiento: “Ahí in-
cluimos la primera fase del po-
lideportivo San Isidro, la remo-
delación de algunas calles como 
Albacete, Monteperdido, o el Ar-
chipiélago Cabrera; también el 
apeadero de Cercanías Sector 3, 
que tiene muchas deficiencias”. 
Se acometería la segunda fase 
del Plan Margaritas, del que “ya 
se ha acabado la primera fase y 
es algo que hacía falta porque 
había sufrido mucho deterioro”. 
También la remodelación de la 
M-301 a su paso por Perales.
Dentro de las inversiones que se 
hacen íntegramente con fondos 

municipales estaría “el campo 
de fútbol 7 del Polideportivo del 
Cerro Buenavista, el proyecto 
de Escuela Infantil Pública en 
Buenavista, que seguimos man-
teniendo la dinámica reivindica-
tiva para que el colegio sea 0-12 
o la finalización de la rehabilita-
ción de los colegios de La Alhón-
diga y Ciudad de Getafe”.
Con cargo al remanente de teso-
rería se realizarán “inversiones 
financieramente sostenibles, 
que ahora están en fase de ad-
judicación de ejecución”, y que 
supondrán una inversión de 15 
millones de euros. 

Deuda en caída libre
Con cargo al remanente de te-
sorería se está permitiendo que 
la deuda descienda hasta un 
73%. “Nos vamos a quedar en 
el ejercicio 2018 con una deuda 
de 7,7 millones de euros. Con el 

próximo remanente de tesore-
ría nos va sobrar dinero… pero 
no podemos gastarlo. Seguimos 
reivindicando la derogación de 
la Ley Montoro. Debería estar 
penado no poder invertir en ser-
vicios sociales estando saneado 
el Ayuntamiento”.
En el capítulo de la polémica el 
gasto en ‘propaganda’. Hermi-
nio Vico niega la mayor: “No 
son gastos de propaganda. Es la 
difusión de lo que se hace en el 
Teatro, de lo que se hace en los 
centros cívicos, es una aplica-
ción donde intervienen gastos 
de todas las delegaciones”. Lo 
que sí se ha eliminado es el gasto 
en representación: “El anterior 
Gobierno hizo gastos descomu-
nales, taxis, muchas cosas que 
no redundaban más que en el 
beneficio de algunos miembros 
del Gobierno municipal. Y aquí 
quedó eliminado”. 

economía
La oposición tiene la última palabra
El concejal de Hacienda pide responsabilidad para los partidos de la oposición. “Que hagan propuestas 
consecuentes con la realidad, y que independientemente de los intereses partidistas miren también los 
intereses de la ciudadanía”. El Gobierno municipal se encuentra estudiando las propuestas que trasladó Ahora 
Getafe a finales de la semana pasada y que suponían un total de 16 millones, con propuestas como remodelar 
el Parque de la Alhóndiga (3 millones), la construcción de un segundo colegio en Los Molinos con cargo a 
presupuestos municipales, o destinar 2,5 millones a ayudas de rehabilitación de viviendas. También incluyen en 
sus imprescindibles la readmisión de los despedidos de LYMA por el caso de las facturas falsas. 
En las conversaciones con Ahora Getafe ha puesto Vico sus expectativas, toda vez que Ciudadanos puso como 
condición la bajada del IBI y de otros impuestos municipales. Tampoco el PP es una opción. Están intentando 
meter dentro de los gastos corrientes la construcción de una nueva comisaría para la Policía Local. Te da pie a 
decir que no tienen interés en que lleguemos a ningún acuerdo”.

Proyectos… en el aire

Cursos de formación  
para empleo
+ 720.000 euros

Respiro familiar
75.000 euros

Cursos y talleres Getafe Joven
+107.000 euros

Subvenciones ascensores
+100.000 euros  
(350.000 euros)

Fondos Bibliotecas Getafe 
Norte y Sala de Lectura 
Perales del Río 
+94.000 euros

Centros Abiertos en Vacaciones
+153.000 euros

INVERSIONES MUNICIPALES
Proyecto equipamiento para 
mayores en la Casa de Murcia
Escuela Infantil Buenavista

Polideportivo San Isidro
Remodelación calles Albacete, 
Monteperdido y Archipiélago 
Cabrera

Apeadero Cercanías Sector III
Segunda fase Plan Margaritas
Remodelación M-301 Perales 
del Río

PRESUPUESTOS PARTICIPATIVOS 2017
Acondicionamiento del Recinto Ferial de El Bercial
Remodelación del colegio Mariana Pineda
Mejoras en el parque de La Alhóndiga-Sector III

Rehabilitación avenida Reyes Católicos
Habilitación de aparcamiento entre avenida de Los Ángeles 
y Camino Viejo de Pinto
Rehabilitación integral de la Avenida Fuerzas Armadas

Viajes de mayores
80.000 euros

PLAN REGIONAL DE INVERSIONES:  3.200.000 euros

INVERSIONES FINANCIERAS SOSTENIBLES

Remodelación aparcamientos 
+250.000 euros (750.000 euros)
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¿Cuál es tu objetivo al po-
nerte al frente de la jefatura 
de la Policía Local?
Getafe ha evolucionado mucho 
a nivel social: tuvimos los años 
durísimos de la droga en los 
años 80, donde había una situa-
ción de inseguridad importan-
te. Eso ha cambiado y ahora no 
tenemos un problema real de 
inseguridad. Ahora ha deriva-
do en que haya ciertos inciden-
tes de convivencia que nos toca 
gestionar en este momento. No 
se puede hablar de seguridad 

sin una buena gestión de la con-
vivencia. Ese es mi reto. 
Las Bescam supusieron un 
hito importante pero tie-
nen fecha de caducidad. 
La realidad es que cuando se fir-
mó ese convenio en el 2005 ya 
partía con una fecha de caduci-
dad y se cumple en el año 2018. 
Lo que pase después no lo sabe-
mos. La financiación de los 100 
policías Bescam que ahora mis-
mo están en plantilla y todo lo 
que conlleva, correría a cargo del 
Ayuntamiento, que ya asume los 

salarios de más de 30 efectivos. 
También tenéis problemas 
con los equipamientos aso-
ciados a las Bescam. 
Lo gestiona la Dirección de Se-
guridad de la Comunidad de 
Madrid y nosotros no tenemos 
ninguna capacidad ni de incre-
mentar el número de emisoras 
que tenemos incluso con coste 
al Ayuntamiento, porque la Co-
munidad no nos facilita nuevas 
licencias. 
¿Tiene Getafe todos los po-
licías que necesita? 
A mí como jefe me gustaría te-
ner más necesidades cubiertas, 
pero entiendo las cuestiones 
presupuestarias de los Ayunta-
mientos. Un hecho cierto es que 
Getafe son 180.000 habitantes y 
a día de hoy somos 249 policías 
en plantilla. ¿Muchos o pocos? 
Yo creo que suficientes. Hay que 
valorar también que todos los 
ayuntamientos que están dentro 
del programa Bescam están en 
una situación incierta y es posi-
ble que tengan que gestionar un 

número más alto de policías. En 
Getafe se le añadirían a la nómi-
na más de 60 policías que a día 
de hoy no forman parte de su 
responsabilidad económica. 
¿Se va a reestructurar la 
Policía Local? 
Vamos a trabajar en materia de 
convivencia, que para nosotros 
también es escolar, en comuni-
dades de vecinos, en actividades 
deportivas... Queremos reforzar 
esta parte, dedicar más esfuer-
zos y orientarla a una formación 
específica para que los policías 
colaboren, participen y medien.
¿Es necesaria una nueva 
sede de la Policía?
Es verdad que este edificio es un 
colegio, donde llevamos 24 o 25 
años, y estas instalaciones las 
hemos ido adecuando a las ne-
cesidades. A día de hoy con pe-
queños retoques este edificio es 
perfectamente aprovechable. Pe-
rales es una necesidad bastante 
más acuciante que aquí: las ins-
talaciones que tenemos son muy 
pequeñas, y a día de hoy se han 
quedado obsoletas. 
¿En la sede de la policía hay 
ratas?
No.
¿El problema que hubo con 
las comunicaciones enton-
ces no tuvo nada que ver 
con las ratas?

entrevista

Después de 35 años en el cuerpo y a sus 56 de edad, Pedro Cervel 
asume el reto de dirigir el cuerpo de la Policía Local. Entre sus 
objetivos está trabajar por la convivencia en el municipio, pero 
habla también del convenio Bescam, de los efectivos con los que 
cuenta, de las oposiciones... e incluso de las ratas. 

PEDRO CERVEL INICIA EL AÑO COMO NUEVO 
JEFE DE LA POLICÍA LOCAL DE GETAFE

“No se puede 
hablar de 
seguridad sin 
una buena 
gestión de la 
convivencia”
POR RAQUEL GONZÁLEZ

Foto: Pablo Cabellos
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Se coló una rata en un momento 
específico y mordió los cables. El 
intruso fue eliminado en cuanto 
fue identificado. En este caso se 
ha tapado el agujero y queremos 
pensar que es definitivo. En al-
gún caso también nos llaman de 
alguna casa que se cuela alguno 
de estos intrusos. O culebras: 
hace poco apareció una en el 
Sector III envuelta en un neumá-
tico de un coche. 

Un leit motiv a lo largo de 
la legislatura es que ha au-
mentado la inseguridad en 
Getafe. ¿Es así?
No. Estamos en un pueblo de 
180.000 habitantes y a veces se 
manejan las estadísticas de for-
ma torticera. Si la media es tener 
3 robos en un domicilio y de re-
pente aparecen 6 rápidamente 
decimos que se han incrementa-
do un 100%. Pero no estamos ha-
blando de cifras exageradas: no 
considero que estemos en unas 
cifras alarmantes ni siquiera que 
estemos aumentando el número 
de robos o que sea una inciden-
cia negativa en materia de segu-
ridad. Estamos en la media del 
entorno, incluso por debajo.
¿Hay coordinación con la 
Policía Nacional?
Hemos tenido diferencias de 
coordinación tiempo atrás con 
Comisaría, pero ahora la colabo-

ración es absoluta. Tenemos una 
reunión semanal donde se ana-
lizan semana a semana las inci-
dencias en el número de hechos 
objetivos, de robos... se analizan 
las causas y se ponen remedios. 
¿La Policía de Barrio fun-
ciona?
Los barrios son muy grandes. Y 
si están en la plaza Severo Ochoa, 
pues los de la plaza Barcelona no 
los ven. Y viceversa. En invierno 
la gente sale poco de casa. La po-
licía de barrio está funcionando. 
Solo en 2017 ha realizado 9.517 
servicios. Prestan servicio en 
zonas específicas y concretas, en 
función también de lo que nos 
van diciendo los vecinos.  
¿Cuántos coches hay en la 
calle?
La media que tenemos por la no-
che es una unidad en Perales, la 
unidad específica de atestados, y 
una media de cuatro patrullas. 
En el turno de mañana o tarde, 

en total puede haber 10 o 12 uni-
dades operativas, permanente-
mente en la calle. 
¿Los polígonos industriales 
son un problema?
Los polígonos industriales tienen 
su propia ley de la jungla: tienen 
problemas de tráfico, de acceso, 
pero no hay un gran problema de 
movilidad y tampoco de seguri-
dad. Hay empresas tecnológicas 
a las que en estas fechas se les ha 
prestado una especial atención 
porque son especialmente vul-
nerables al robo. 
¿Hay un problema con las 
alarmas en las instalacio-
nes municipales?
El software y el hardware que 
teníamos que gestionaba las 
alarmas nos ha dado problemas 
y ahora se está instalando un 
nuevo sistema. Lo que son los 
detectores se ha corregido en to-
dos los casos y se ha ampliado el 
número de centros que estamos 
cubriendo. Como todo lo nue-

vo, cuando se pone en marcha, 
da problemas. Lo veo bastante 
avanzado, pero no está ajustado. 
¿Funciona el servicio de 
grúa?
El contrato de la grúa anterior 
acabó a finales de diciembre y 
mientras se acababa la transi-
ción con la nueva empresa se 
cubrió con un contrato menor. 
Ahora algunos de los operarios 
de la grúa son nuevos, están 
aprendiendo y quizá se retrase la 
retirada, pero cuando están los 
operarios avezados en la materia 
lo retiran exactamente  igual que 
antes.
Las oposiciones a suboficial 
están en tela de juicio. 
Ha habido un par de recusacio-
nes al tribunal que se están re-
solviendo. No entiendo la lógica 
de las recusaciones, pero las res-
peto absolutamente. El proceso 
seguirá adelante y se dará res-
puesta a los recursos que se ha-
yan puesto. 

entrevista
De la Adeva a la moto
Pedro Cervel llega a Getafe en 
1975 para estudiar al instituto 
Puig Adam. “Entonces no vivía en 
Getafe, venía desde Alcorcón en 
la Adeva y bajaba andando desde 
lo que ahora es la plaza Juan 
Vergara, entonces el cementerio 
viejo”. Al finalizar el Bachillerato, se 
matricula en Ingeniería de Montes 

en la universidad, “pero me entero de que hay oposiciones a la Policía 
de Getafe y me presento”. Los plazos son ajustados y “pedían carné 
de moto, que no tenía. Así que un día hice novillos en la Universidad, 
me matriculé, hice una práctica con una Vespa y al día siguiente me 
examiné, porque era la única posibilidad que tenía para entrar en plazo. 
Y 35 años después aquí me hallo”.
Esto fue en el año 1983. En el 85 asciende a cabo y a sargento en el 
88. “Por una cuestión de promoción, que no se generan más plazas, 
me quedo de sargento hasta el 2007 que asciendo a suboficial y en 
2017 ya a oficial”. El 28 de diciembre se le nombra jefe de la Policía.

2017
Intervenciones:  
45.008 servicios 

Detenidos: 186 personas
Imputados seguridad vial: 136 

personas
Servicios policía  
de barrio: 9.527 

Servicios Perales: 5.081
Servicios  

medioambiente: 3.158
Servicios  

polivalente: 23.336
Servicios  

atestados: 4.081
Pruebas de detección 

alcohólica: 834
Controles presencia de 

drogas: 350
Servicios unidad de violencia 
de género y menores. 3.744

“Estamos en un 
pueblo de 180.000 
habitantes y a 
veces se manejan 
las estadísticas de 
forma torticera”
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¿Quién lo iba a pensar en 2002, 
cuando los azulones consiguie-
ron ascender a Segunda Divi-
sión por tercera vez en menos 
de diez años y se volvieron a 
encontrar con sus vecinos del 
sur de Madrid, ya asentados en 
la categoría de plata? En aque-
lla temporada 2002/2003, el 
Getafe consiguió su mejor cla-
sificación hasta la fecha, cose-
chando una meritoria 11ª posi-
ción bajo las órdenes de Felines 
y Pepe Mel. Los pepineros, por 
su parte, con el ahora entrena-
dor del PSG Unai Emery en sus 
filas, se salvaron del descenso 
gracias a los impagos de la SD 
Compostela. A pesar de ello, el 
Lega doblegó al Getafe tanto en 
el partido de ida como en el de 
vuelta: 2-1 en Butarque, con gol 
visitante de Vivar Dorado en 
el descuento, y 0-3 en el Coli-
seum. En la siguiente campa-
ña, los azulones consiguieron 
en su segunda temporada en 
Segunda lo que no había logra-
do el Leganés en once: subir a 
Primera División. El Lega de 
los argentinos, en cambio, hizo 
el camino inverso, y volvió a 

Segunda B. Los duelos entre 
ambos se saldaron con victoria 
del Geta por 3-1 en la ida (Mario 
Cotelo y Míchel Carrilero x2) y 
empate a cero en la vuelta.
El Leganés se sumió en un 
pozo de diez temporadas en la 
categoría de bronce, rozando 
el descenso a Tercera en más 
de una ocasión y, por si fuese 
poco, teniendo que enfren-
tarse en ocho ocasiones al fi-
lial de su eterno rival, contra 
el que perdieron en el primer 

encuentro entre ambos dispu-
tado en Butarque. El club pre-
sidido por Ángel Torres, por el 
contrario, pasó a vivir a partir 
del ascenso los años más glo-
riosos de su historia: Dos fi-
nales de Copa, dos campañas 
en Europa (alcanzando en la 
primera los cuartos de final 
y enfrentándose al Bayern de 
Múnich), una sexta posición 
en Primera División… todo 
ello en doce temporadas inin-
terrumpidas en la máxima ca-

tegoría del fútbol español.
Pero el destino quiso que, a la 
par que el Geta consumaba su 
descenso a Segunda División 
en el verano de 2016, el Lega-
nés lograba ascender a Primera 
por primera vez en su historia 
tras solo dos campañas en la 
categoría de plata, al igual que 
hicieron sus vecinos en 2004. 
Desde Getafe se pusieron ma-
nos a la obra y los resultados 
no tardaron en llegar: mien-
tras que en junio del 2017 los 
azulones ya estaban de vuelta 
en Primera tras un año histó-
rico, los pepineros lograron 
mantenerse en ella y eludir el 
descenso. En la 2017/2018 ha-
bría Derbi del Sur de Madrid 
en Primera División.
El primer round fue para el 
Getafe en el partido de ida. 
Igual de histórica que su ante-
rior campaña en Segunda fue 
la victoria por 1-2 en Butarque 
ante el eterno rival (únicos tres 
puntos conseguidos fuera de 
casa en lo que va de tempora-
da). Los goles de Arambarri y 
de Álvaro Jiménez y el penal-
ti atajado por Guaita ya han 
pasado a la historia del club 
azulón, algo que intentarán en-
grandecer repitiendo la hazaña 
en el partido de este domingo 
en el Coliseum. Segundo Derbi 
del Sur de Madrid en Prime-
ra División. Getafe y Leganés, 
máxima rivalidad. Quién lo iba 
a pensar en 2002… 

deportes

Un derbi para la historia
Getafe y Leganés se ven las caras en el Coliseum por primera 
vez... en Primera
POR MANU GAMARRA

¿TodAVíA 

¡Somos la radio de los getafenses!
Descarga nuestra APP en la tienda de tu móvil 

o visita nuestra web

w w w . g e t a f e r a d i o . c o m

@GetafeRadio

GetafeRadio

no EsCucHAs 

?

Última visita al Coliseum del Leganés en 2003.  Foto: Pablo Cabellos
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Alberto, César, Sergio, Óscar, 
Javi, Juan, Faisal, Gema ó 
Elías son solo algunos de los 
nombres de los chicos y chicas 
que conforman la gran familia 
en la que se ha convertido FE-
DDIG 2008, diez años después 
de su fundación. El objetivo 
que se marcaron se ha cumpli-
do con creces: “Nuestra meta 
como asociación sin ánimo de 
lucro era conseguir un elevado 
grado de integración social en 
las personas con algún tipo de 
discapacidad intelectual, a tra-
vés de actividades deportivas y 
de ocio dentro de un muy buen 
ambiente de unión y amistad 
en Getafe”, narra Carlos Flo-
res, su director. 
Hoy FEDDIG 2008 se ha con-
vertido en una agrupación de 
Escuelas Deportivas para per-
sonas con Diversidad Funcio-
nal que cuenta en sus filas con 
40 chavales que se reparten 

en 4 equipos de fútbol sala (en 
función de su nivel de juego) y 
un equipo de baloncesto, que 
aúna a los amantes de la canas-
ta. “También competimos en la 
liga de bolos, petanca, atletis-
mo, etc.”.

FEDDIG 2008 es vida
“A nosotros FEDDIG nos dio 
la vida”, afirma con entusias-
mo Rosaura Fernández, hoy 
vicepresidenta de la asociación 
además de ser la socio número 

1. “A mi hijo le encanta el fútbol 
y por aquel entonces no tenía 
dónde jugar ya que ni siquiera 
existían equipos de integración 
en Getafe”.
Empezaron siendo 8 deportis-
tas. “Hoy acogemos a 40 chicos 
y chicas de Getafe y de otros 
municipios de Madrid, todos 
ellos con una discapacidad 
intelectual superior al 33%”, 
expone Flores. ¿Su éxito? “La 
constancia, el no rendirse ante 
las adversidades y haber sabi-

do tratar con cariño, amabili-
dad y respeto a todos los chicos 
que se acercan a conocernos”.

El valor del voluntariado
“Mi trabajo sin los voluntarios 
no serviría para nada. Ellos 
son los que hacen posible que 
esto siga para adelante. Por 
ejemplo, si un fin de semana 
coinciden los horarios de va-
rios partidos en distintos mu-
nicipios son ellos los que hacen 
posible que podamos despla-
zarnos y competir”.
Además de las distintas acti-
vidades deportivas con las que 
cuentan, en FEDDIG 2008 
también trabajan el ocio con 
los chicos. “Dos sábados al mes 
coordinamos salidas al cine o 
un concierto y además, con-
tamos con talleres de manua-
lidades, teatro, etc.”, explica 
Fernández. “Nos hemos con-
vertido en una gran familia”. 

deportes
FEDDIG 2008 ES UN REFERENTE EN LA ZONA 
SUR DE MADRID EN SUS 10 AÑOS DE VIDA

Diversidad 
funcional y deporte 
no están reñidos
POR RUTH HOLGADO

rótulos | vinilos | banderolas 
letras corpóreas

vehículos y flotas | monolitos  
decoración interior

señalización y vallas | stands 
lonas | fotomurales 

roll ups | photocalls 
pantallas electrónicas led

“Patrocinadores para un sueño”
FEDDIG 2008 en su afán por seguir creciendo trabaja actualmente 
en descubrir fórmulas con las que conseguir una furgoneta de 8 o 
9 plazas con las que acudir a los Campeonatos de España y a los 
encuentros de las distintas competiciones en las que participan. 
“Hemos contactado con una empresa que se dedica a donar 
vehículos a cambio de rotular logos de entidades que pagan por 
patrocinio a 5 años”, cuenta Carlos Flores. “Lograrlo supondría para 
nosotros un paso más hacia delante. A ver si lo conseguimos este 
año coincidiendo con nuestro décimo aniversario”. 
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Alemania y Beethoven, Italia 
y Vivaldi, Chequia y Dvorak, 
España y su zarzuela; al otro 
lado del Atlántico, de la Meca 
del cine (Hollywood) y sus mí-
ticas bandas sonoras, a la Sud-
américa de los tangos y boleros 
argentinos o del danzón de 
inspiración mejicana de Már-
quez, hasta volar a Asia, con la 
gran música del imperio ruso 
y Tchaikovsky como gran ex-
ponente. Este es el apasionan-
te recorrido que la Orquesta 
Sinfónica Ciudad de Getafe ha 
diseñado para los amantes de 
la música clásica. “Cada con-
cierto es un viaje”, afirma su 
director, Carlos Díez. 
Empezaron ofreciendo con-
ciertos esporádicos pero pron-
to detectaron que en Getafe, 
“un municipio con una impor-
tante tradición musical”, ha-
bía espacio para una Orquesta 
Sinfónica. “Con el apoyo del 
Ayuntamiento, vimos cumpli-
do un sueño: tener una progra-
mación estable con la puesta 
en marcha del primer abono de 
temporada clásica en 2016/17. 
Todo un éxito”. 
Y llegó Destinos, el título de la 
segunda temporada que arran-
có con la Séptima de Beethoven 
y el Capricho Español. Patricia 

Villar, músico de la orquesta y 
miembro de la Junta directiva, 
sintió que algo cambiaba.

La madurez
Para Díez esa sensación tiene 
una explicación. “Hemos ma-
durado como Orquesta. “Sigue 
habiendo ilusión, pero ahora 
también hay experiencia”. Las 
consecuencias: “Esta segunda 
temporada hemos aumentado 
los abonados, hemos hecho 
y seguimos haciendo una ta-
quilla excelente... Y además, 
hemos recibido el apoyo del 
público ya que sin ellos darle 
continuidad al proyecto hu-

biera sido imposible. 
Tras Punto de Partida, el pri-
mer concierto de la temporada, 
llegó Fronteras Atlánticas. Y 
comenzó el viaje. Música de 
cámara en el Espacio Mercado 
que sorprendió con un quinte-
to de viento metal. 
“Y al estrenar el año sonó el 
Concierto de Año Nuevo, De 
Viena a Getafe. Estepas de 
Asia Central de Borodin; la 
Obertura 1812 de Tchaikovsky 
y valses y polkas “que nos de-
jaron con ganas de más tras el 
lleno, de ahí que estemos pen-
sando programar dos Concier-
to de Año Nuevo para 2019”. 

Desde Europa hasta América, 
la Banda Sinfónica recoge en-
tre sus próximas propuestas 
el concierto de cámara: Ho-
llywood: Luces, cámara y ac-
ción, una noche de cine en el 
Espacio Mercado en el que so-
narán los acordes escritos por 
Morricone, Vangelis o el os-
carizado compositor español, 
Alberto Iglesias. “Nos gustaría 
que este fuera el preludio de un 
concierto de gran formato en 
el Lorca el próximo año, en el 
que las míticas bandas sonoras 
sean las potagonistas”, adelan-
ta Díez. Y de la meca del cine 
a Buenos Aires, gracias al con-
cierto de cámara previsto para 
febrero en le que Piazolla y 
Gardel estarán muy presentes 
a través del tango.
Barroco Continuo es el título 
del sexto concierto de la tem-
porada que acogerá la Cate-
dral de la Magdalena y donde 
se podrán escuchar Las Cua-
tro Estaciones de Vivaldi. El 
domingo, 15 de abril es el mo-
mento de Entre Dos Mundos, 
“tal vez la joya de la tempo-
rada”. Concierto para Piano y 
Orquesta Nº1 de Tchaikovsky y 
Del Nuevo Mundo de Dvorak. 
Y tras este “conciertazo” otro 
que seguro suena excepcional 
al albergarlo “la sala con mejor 
acústica que hay en la ciudad: 
el Auditorio del Conservatorio 
de Música de Getafe. Hemos 
optado por la fórmula de en-
tradas con invitación porque 
queremos animar a la gente a 
conocer este espacio, a nuestro 
modo de ver poco aprovecha-
do, en el que no podía faltar 
Mozart”, explica Villar.
La guinda de este viaje llegará 
el junio bajo el título De Espa-
ña Vengo. Gran Gala de Zar-
zuela. “No podía faltar”, confie-
sa Díez a lo que añade Villar: “A 
veces la zarzuela se menospre-
cia y creo que es un género es-
pañol que tenemos que cuidar 
entre todos, no solo los cantan-
tes sino también los músicos”. 
Teatro con romanzas, coros y 
partes orquestales que a buen 
seguro son la guinda de este 
viaje propuesto por la Orquesta 
Sinfónica de Getafe. Un lujo en 
el sur de Madrid.

cultura

“Somos un equipo”

Carlos Díez, director de la Orquesta Sinfónica Ciudad de Getafe 
y pianista lo tiene claro. “Yo dirijo los ensayos músicalmente 
pero el trabajo que hay detrás es importantísimo: preparación de 
partituras, llamadas a músicos, gestión de redes sociales y difusión, 
contratación, etc. Hay millones de cosas y la música es una más”. 
Junto a él, la junta directiva de la Orquesta conformada por Jorge 
García, presidente; Arturo Herrera, secretario y la propia Patricia 
Villar, vicepresidenta y tesorera son el cerebro de esta Orquesta. 
“Programamos en equipo, aprendemos de nuestros errores y sobre 
todo, vamos mejorando en cuanto a lo que a gestión se refiere”. 
Entre tanto, buscan patrocinios en la empresa privada “algo no muy 
habitual en España. La Orquesta empieza a tener cierto prestigio 
y ya hemos firmado salidas a otros lugares como Coslada, Vitoria 
o Toledo”.  Un punto a su favor: “Ya tenemos una buena carta de 
presentación”. Y un enorme corazón: sus músicos.

LA ORQUESTA SINFÓNICA CIUDAD DE GETAFE ESTÁ INMERSA  
EN SU SEGUNDA TEMPORADA DE ABONO

“Cada concierto es un viaje”
POR RUTH HOLGADO
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45 años: En apenas unas semanas Segado al-
canzará esta emblemática fecha que se con-
vertirá también en un pequeño homenaje a 
todos los clientes que han permitido mante-
nerse y crecer al que hoy es el obrador más 
antiguo del municipio. “Lo era la pastelería 
Martínez, que cerró hace unos años”, expli-
ca Joaqui Segado, que tras la jubilación de 
su padre Pedro ha cogido el testigo junto a 
su hermano Cristóbal del negocio en Getafe. 
Otro hermano más, con la misma marca, ha 
apostado por crecer en la sierra de Madrid. 
En el barrio de La Alhóndiga fue donde na-
ció este proyecto en 1973. Y en La Alhóndiga 
siguen 45 años después, en la calle Batres. 
Para esta fecha prepara sorpresas y regalos 
para sus clientes. 
También se han consolidado con otra tienda 
en El Bercial, en la calle Guanabacoa, y desde 
hace unos meses en el centro de Getafe, en 

la calle San Eugenio. Allí llevan el arte que 
aprendieron de su padre, con una bandera: 
la elaboración artesanal y los productos de 
primera calidad. Rechazan las masas con 
grasas trans, y emplean harinas ecológicas, 
molidas a la piedra y con fermentaciones 
prolongadas y lentas para elaborar la masa 
madre natural de sus panes. 
También llevan años dando servicios de ca-
tering para empresas o particulares: sándwi-

ches, saladitos, croissants o bollería.
Entre sus preocupaciones están los alérgicos. 
A los frutos secos, a la leche, al huevo, y tam-
bién para un colectivo que tiene dificultades 
para disfrutar de la panadería y la pastelería, 
como son los celíacos. Para ellos buscan pro-
ductos del más alto nivel y con todo el sabor 
de sus producciones habituales.

Ampliando el negocio en la red
En la mente inquieta de estos hermanos no 
podía faltar la venta on-line, que llevan di-
rectamente al domicilio (www.pasteleriaon-
linegetafe.es). Aún significa un porcentaje 
pequeño de su trabajo, pero día a día se va 
consolidando. “Nos propusieron hacer una 
página para la pastelería y también una tien-
da on line, y nos lanzamos”, cuenta Cristóbal 
Segado con una sonrisa. “Nos tienen que ha-
cer el pedido con 24 horas de antelación, ¡que 
hay quien quiere que se lo llevemos inmedia-
tamente!”, advierte. 
Prácticamente todos los productos que se 
pueden ver en la tienda física están disponi-
bles por internet. Ensaimadas, napolitanas, 
pasteles, tartas personalizadas, saladitos… 
Sirven en la zona sur de la Comunidad de 
Madrid (Getafe, Leganés, Fuenlabrada, Par-
la, Pinto, Móstoles, Alcorcón y Villaverde), y a 
partir de 30 euros el envío es gratuito. 

disfruta getafe

PASTELERÍAS 
SEGADO
EL OBRADOR MÁS 
ANTIGUO DE GETAFE 
MIRA AL FUTURO
POR RAQUEL GONZÁLEZ 

Sección 
patrocinada por ASÓCIATE Y COLABORA CON EL COMERCIO DEL BARRIO 

Teléfonos: 916 953 325 | 619 763 044
E-mail: info@acoeg.or

LITERATURA  
Presentación del 
libro Sereno en el 
peligro. La aven-
tura histórica de 
la Guardía Cívil 
de Lorenzo Silva. 
Miércoles, 24 de 
enero. 18:30h.  
Espacio Mercado. 
Conversación 
entre Alfredo 
Pérez Rubalcaba 
y el autor.

MÚSICA 
Minha Lua. Fado 
y otras emocio-
nes.  
Viernes, 26 de 
enero. 21:00 h. 
Espacio Mercado. 
Precio: 6 euros.

POESÍA 
Ángel Cerviño 
presenta MEL-
TEMI + Tomas 
falsas. Miérco-
les, 31 de enero. 
19:30 h. Centro 
de Poesía José 
Hierro (audito-
rio). Entrada libre

TEATRO 
Shhh. Comedia gestual 
improvisada. Viernes, 
2 de febrero. 21 horas. 
Espacio Mercado. Precio: 
6 euros.

Prefiero que seamos 
amigos. Lolita Flores y 
Luis Mottola. Sábado, 
3 de febrero. 20 horas.  
Teatro García Lorca

Jurásico. La isla perdida. 
Domingo, 4 de febrero. 
Dos pases: A las 12 
horas y a las 18 horas. 
Teatro García Lorca.  Pre-
cio: 10 euros. 

CANTE Y POESÍA
Peña Cultural Menta y 
Romero. Jueves, 8 de 
febrero. 18 horas. 
Teatro García Lorca

TEATRO
Antes que el diablo 
sepas que estás muerto. 
Compañía Ícaro. Sábado, 
27 de enero. 20 h. 
Teatro García Lorca. 
Precio: 5 euros.

DANZA 
El lago de los 
cisnes. Ballet 
Luis Ruffo.  
Viernes, 26 de 
enero. 20 h. 
Teatro Federico 
García Lorca.  
Precio: 5 euros.

MÚSICA 
Ferrán Exceso. 
Ciclo Coolturerate 
Kilómetros de 
acordes. Viernes, 
2 de febrero. 
21:30 horas. 
Café Violín. Pre-
cio: Desde 8 €.

DANZA
Festival Benéfico En 
Danza a favor de la 
protectora de anima-
les Laddra. Domingo, 
28 de enero. 19 
horas. Teatro  García 
Lorca. Con invitación.

MÚSICA 
Hollywood. 
Luces, cámara y 
acción. Concierto 
de cámara de 
la temporada 
2017/18 de la Or-
questa Sinfónica 
Ciudad de Getafe. 
Sábado, 27 de 
enero. 20 horas. 
Espacio Mercado. 
Precio: 8 euros.

PINTURA
Arteactivo. El 
dibujo en el arte 
contemporáneo.  
Conferencia: 
Viernes 26 de 
enero a las 
18:30 y 20:30 h.  
Sala de Conferen-
cias Fábrica de 
Harinas.  
Taller trazos y 
trazas: Sábado, 
27 de enero. 
10 h. 
Sala de Conferen-
cias Fábrica de 
Harinas.

agenda cultural

PASTELERÍAS SEGADO

Bollería, panes, pasteles y pastas, tartas, 
salados, dulces de temporada, productos para 
alérgicos.
Calle Batres 9. Teléfono: 91 695 20 27
Calle Guanabacoa, 8. Teléfono: 91 288 27 00
Calle San Eugenio, 9. 

CARNAVAL 
Del 9 al 14 de 
febrero 

9 V  
Desfile de 
Murguitas 
Infantiles. Pregón 
y presentación 
del Pelele. 
Concierto
10S  
XXXIII Desfile de 
Murgas
11D 
Piñatas 
Infantiles. 
Encuentro 
chirigotas y 
comparsas
12L 
Fiesta Carnaval 
de Mayores
14X 
Marcha fúnebre. 
Entierro de la 
sardina
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Síguenos en Acoegetafe ACOEGetafe

Código QR

Participa con tu tarjeta de voto
en las urnas. Puedes ganar

fantásticos premios

Febrero y Marzo
2018
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cada establecimiento participante

donará 25 euros en favor de
Actividad Solidaria

23, 24 y 25 de febrero

2, 3 y 4 de marzo

9,10 y 11 marzo


